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O Aster Lourdes apresenta apartamentos de até 223m2, acabamentos sofisticados e infraestrutura completa
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Luxo e 
requinte 
Aster 
Lourdes

AS Incorporadoras URB3, 
Pentagna e Trena lançam o Aster 
Lourdes, localizado na esquina 
mais tradicional do bairro 
Lourdes, na capital mineira. 
Com projeto arquitetônico 
assinado pelo renomado 
João Armentano, o novo 
empreendimento é inovador e 
singular. CASA & DESIGN. Páginas 32 e 33
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Hellisse Bastos
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Medicina Integrativa

A medicina integra-
tiva é uma abordagem de 
cuidado que tem atraído 
mais atenção em todo o 
mundo. Muito mais do 
que uma simples prática 
médica, é uma filosofia 
que reconhece a comple-
xidade do ser humano, 
considerando não apenas 
os sintomas, mas também 
os fatores emocionais, 
sociais e espirituais que 
influenciam a saúde. Essa 
abordagem busca tratar o 
paciente como um todo, 
promovendo a harmonia 
entre corpo e mente. Em 
Belo Horizonte, a médica 
Hellisse Bastos foi pio-
neira em unir a dermato-
logia à uma abordagem 
integrativa e abriu a pri-
meira clínica integrativa 
da cidade. Nesta entrevista 
ao CIDADE CONECTA, a 
médica fala mais sobre essa 
prática que tem apresen-
tado melhores resultados 
nos consultórios. 

Você acredita que os 
médicos precisam bus-
car novos conhecimen-
tos para atualizar suas 
práticas com os princí-
pios desta medicina do 
futuro?

Acho fundamental para 
que possam melhorar 
seus resultados e entregas. 
Hoje o que grande parte 
das pessoas buscam é alta 

performance e qualidade 
de vida. Nós não conse-
guimos isso remediando 
situações e medicalizando. 
Temos que encarar de 
frente e atuar principal-
mente nas causas. Nesse 
mundo corrido e globali-
zado, onde a ansiedade e a 
depressão estão tomando 
conta e deixando marcas 
na nossa aparência, preci-
samos de fato olhar para 
os pilares da saúde: sono 
de qualidade, alimentação 
balanceada, fadiga crônica 
e a prática da atividade 
física.

Hoje qual a maior 
queixa das pessoas 
quando vão até você?

A busca pelo rejuvenes-
cimento. A longevidade já é 
uma realidade, e as pessoas 
não desejam só viver mais, 
elas desejam viver melhor.  

Quais são as prin-
cipais diferenças na 
forma de tratar o reju-
venescimento quando 
comparamos a der-
matologia tradicional 
com a dermatologia 
integrativa? 

Uma consulta integra-
tiva atua com cuidados 
específicos que avaliam 
a pessoa de dentro para 
fora e não apenas de fora 
para dentro. Significa que 
a medicina integrativa 

A médica dermatologista explica como essa abordagem da 
medicina busca promover a harmonia entre corpo e mente 
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A médica Hellisse Bastos sobre a medicina integrativa: “É preciso identificar 
as causas estruturais de desordens do tempo e atuar de forma sistêmica” 

EXPEDIENTE
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Alameda Oscar Niemeyer, 1033, 9o andar - sala 902

Vila da Serra - cep 34.006-065
CNPJ - 38.050.488/0001-34

Inscrição Municipal - 132309072
Inscrição estadual - Isenta

FOTO/ Jéssica Faria

reconhece que a saúde não 
se limita apenas a sintomas 
físicos. Ela considera como os 
pensamentos e as emoções 
afetam o corpo. Por exemplo, 
o estresse emocional pode 
se manifestar em problemas 
físicos, e vice-versa. O tra-
tamento focado em “dentro 
para fora” incentiva o paciente 
a se conhecer melhor, promo-
vendo práticas de autocuidado 
que ajudam a entender suas 

emoções, hábitos e estilo 
de vida. É o foco muito 
mais na prevenção do que 
no tratamento. Assim, essa 
medicina considerada do 
futuro, associa os recursos 
injetáveis e as tecnologias 
com os cuidados do orga-
nismo como um todo. Esse 
olhar integral nos tratamen-
tos é fundamental para os 
procedimentos estéticos 
terem mais durabilidade, 
mais naturalidades, gerando 
maior satisfação e, conse-
quentemente, melhorando 
o cansaço, trazendo mais 
energia e disposição para o 
dia a dia. 

Com tantas opções 
d e  p ro c e d i m e n t o s 
estéticos disponíveis 
atualmente, qual é a 

sua abordagem para 
oferecer um rejuvenes-
cimento completo?

A primeira coisa é a aná-
lise dos exames laborato-
riais do paciente. Assim, é 
possível a potencialização 
da saúde e dos procedimen-
tos estéticos. Por meio dessa 
análise é possível descobrir 
o funcionamento desse 
indivíduo, saber se alguma 
desordem está levando a um 
envelhecimento acelerado; 
se existem doenças a serem 
tratadas e as possíveis cau-
sas para, enfim, planejar o 
melhor tratamento. É pre-
ciso identificar as causas 
estruturais de desordens 
do tempo e atuar de forma 
sistêmica, para restabe-
lecer a harmonia do nível 
celular e promover a alta 

performance. Por exemplo, 
vamos falar sobre o tra-
tamento da flacidez. Não 
adianta tomar colágeno se 
o cortisol não estiver em 
equilíbrio. No meu método 
eu sempre digo e repito: não 
adianta injetar colágeno 
sem ajustar dois hormô-
nios principais que exau-
rem o colágeno: o cortisol, 
o hormônio do estresse e 
a insulina, o hormônio dos 
hábitos alimentares. Sem 
esse entendimento, os 
procedimentos tendem a 
entregar menos resultados, 
com menor durabilidade 
precisando de mais e mais 
procedimentos, na tentativa 
de manter a jovialidade.  E 
digo mais, jovialidade não 
está só na aparência, é um 
estado de espírito.
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Desembargador Henrique 
Abi-Ackel Torres lança 
o livro “Manual de 
Política Criminal”

OBRA será apresentada na próxima segunda, 
dia 21, na sede da Amagis, na capital mineira

— 4 —

FOTO/Arquivo Pessoal

O desembargador do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, Henrique Abi-Ackel Torres 
lança, na próxima segunda-feira (22), o 
livro “Manual de Política Criminal”

Em um ambiente marcado pela sensação de inse-
gurança e complexidade das influências políticas no 
Direito Criminal, o desembargador do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG), Henrique Abi-Ackel 
Torres, lança o livro Manual de Política Criminal, edi-
tora D’Plácido.

A publicação pretende ser uma ferramenta para com-
preender e enfrentar os desafios da Política Criminal 
contemporânea e promover uma abordagem técnica e 
respeitosa dos direitos fundamentais. Com uma base 
teórica sólida e linguagem clara, a obra propõe soluções 
para a construção de uma Política Criminal mais racio-
nal e promissora, oferecendo direções para enfrentar 
os desafios e recuperar a confiança no sistema penal. 

O autor demonstra que há uma intensa produção 
de normas penais unicamente de caráter simbólico, 
com o objetivo de satisfazer ânimos exaltados, criando 
uma falsa sensação de segurança, sem falar na apli-
cação simbólica de normas no âmbito judicial. Para 
Henrique Abi-Ackel, deve haver um afastamento do 
discurso populista e da instrumentalização dos fatos 
criminais, em direção a uma orientação técnica das 
políticas públicas. 

“As iniciativas que se opõem às políticas públicas 
de endurecimento punitivo não podem ser entendi-
das como uma insensibilidade perante as vítimas da 
delinquência. Ao contrário, elas visam à condução da 
questão de forma técnica e fundamentada, resgatando 
a racionalidade”, explica o desembargador que atua na 
8ª Câmara Criminal do TJMG. 

O Manual também demonstra que a história da 
humanidade está repleta de momentos de violência, 
sendo o combate à delinquência uma tarefa primor-
dial do Estado, que monopoliza a intervenção punitiva. 
Neste sentido, o estudo da Política Criminal é impres-
cindível para que as políticas públicas sejam pensadas 
de maneira técnica, evitando-se a adoção de iniciativas 
carregadas de simbolismo.

Neste sentido, o jurista revela que a Política Criminal 
é um dos mecanismos que se encarregam do combate 
ao crime, pois as decisões ocorridas em seu âmbito 
geram reflexos na lei penal. São outros temas debati-
dos na publicação: Direito Penal simbólico, influência 
da mídia,  populismo punitivo, sociedade de controle, 
globalização entre outros. 
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“Motorista e Motociclista 
Padrão 2024” valoriza 
dedicação de profissionais

TRADICIONAL em Minas Gerais, prêmio chega a sua 64ª edição; pelo 5º 
ano consecutivo, Sintram lidera no número de inscrições

— 6 —

FOTO /Cidade CC / Fetram
Talvez a maioria nem perceba, mas a rotina dos motoristas de 

coletivo vai muito além de transportar passageiros; eles transportam 
sonhos, projetos e esperanças. E como reconhecer formalmente um 
trabalho assim? No universo do transporte em Minas Gerais, o Prêmio 
Motorista e Motociclista Padrão tem sido uma dessas maneiras de 
valorizar a excelência dos trabalhadores que, diariamente, conectam 
a cidade e facilitam a vida de milhares de pessoas. Organizado pela 
Seplag-MG, por meio da Coordenadoria Estadual de Gestão de Trân-
sito, ele reconhece os profissionais que atuam no trânsito do estado 
mineiro com responsabilidade e segurança.

As inscrições para a edição 2024 foram abertas nos primeiros 
dias de outubro e para profissionais como Gilmar Marcelino Duarte 
e Geraldo Leonato de Canuto, vencedores da edição 2023 na categoria 
motorista metropolitano, logo vem a lembrança de um momento que 
foi além de uma conquista pessoal: “A sensação de saber que o nosso 
esforço diário é visto e valorizado é única”, afirma Gilmar. 

HISTÓRIAS DE VENCEDORES INSPIRAM 
OUTROS MOTORISTAS
Gilmar Marcelino Duarte, motorista de ônibus metropolitano, 

conquistou o primeiro lugar no prêmio de 2023. Ele lembra da emo-
ção ao ser chamado para receber o troféu e divide as honras com os 
colegas: “Fiquei muito feliz. É muito gratificante ver o trabalho ser 
reconhecido e digo com certeza: todos os motoristas mereciam um 
prêmio desse”, comenta. 

Geraldo Leonato de Canuto, que também é condutor de coletivo 
metropolitano, ficou com a segunda colocação em 2023 e compar-
tilha um sentimento similar. Para ele, a premiação não é apenas um 
reconhecimento pessoal, mas um estímulo para toda a categoria. “A 
expectativa de participar novamente este ano é enorme. A gente se 
sente engrandecido e comprova que o nosso esforço é valorizado. Isso 
faz com que todos os colegas também queiram participar e correr atrás 
desse prêmio também”. Geraldo complementa: “Sem clichê, somos 
uma grande família de motoristas que trabalha com dedicação para 
melhorar a vida das pessoas na região metropolitana”. 

VALORIZAÇÃO E RECONHECIMENTO 
DA CATEGORIA
O Prêmio Motorista e Motociclista Padrão é um dos principais 

eventos de valorização dos profissionais do trânsito em Minas Gerais. 
Como já é tradição, o Sintram (Sindicato das Empresas de Transporte 
de Passageiros Metropolitano) já se movimenta para incentivar a 
participação dos motoristas das empresas associadas. Pelo 5º ano 
consecutivo, o sindicato lidera no número de inscrições.

Para Rubens Lessa, presidente do Sintram, iniciativas assim eviden-
ciam para a sociedade não só o preparo, mas também a dedicação e 
o compromisso que os motoristas têm com a segurança no trânsito.

“Esse prêmio vai além de uma homenagem. Ele confere um olhar 
mais humanizado para quem trabalha nos bastidores desse setor. 

Temos muito orgulho de nossos profissionais e sempre incenti-
vamos todos a se inscreverem e participarem. Sabemos que eles 
são fundamentais para o bom funcionamento do transporte na 
região metropolitana e é muito bom ver que mais pessoas tam-
bém poderão reconhecer isso através da premiação”, comenta.

Segundo Rubens, o prêmio demonstra também o cuidado que 
as empresas têm com a capacitação e a qualificação dos moto-
ristas. “É importante lembrar que esse prêmio é reflexo de um 
trabalho de longo prazo no transporte metropolitano. Todos os 
profissionais das empresas associadas passam por treinamentos 
constantes em direção defensiva, segurança no trânsito e atendi-
mento ao passageiro”. Lessa complementa: “Esse compromisso 
com a capacitação contínua tem como uma das consequências 
justamente o número crescente de motoristas do transporte 
metropolitano que se destacam em premiações com esta”.

COMO PARTICIPAR DO PRÊMIO MOTORISTA 
E MOTOCICLISTA PADRÃO 2024
As inscrições para o Prêmio Motorista Padrão 2024 estão 

abertas até o dia 3 de novembro e podem ser feitas no site da 

Coordenadoria Estadual de Gestão de Trânsito (CET-MG), na 
aba “Educação no Trânsito”, pelo site: https://transito.mg.gov.
br/ . Podem participar motoristas e motociclistas com pelo 
menos três anos de habilitação nas categorias A, B, C, D ou E, 
conduzindo veículos de todas as categorias, desde que tenham 
no campo “Observações” da CNH a abreviatura EAR - Exerce 
Atividade Remunerada.

Os critérios de seleção incluem tempo de habilitação, conduta 
e histórico de boas práticas no trânsito, participação em cursos 
de direção defensiva, menções honrosas, dentre outros.  O obje-
tivo é reconhecer motoristas que colaboram diretamente para a 
segurança e a redução de acidentes nas vias.

A lista final dos cinco melhores condutores em cada categoria 
será divulgada no dia 29 de novembro de 2024, no site da CET-
-MG. Todos os inscritos que forem classificados na primeira fase 
receberão certificados de reconhecimento. Já os cinco melhores 
por categoria serão homenageados na cerimônia de premiação 
no dia 6 de dezembro, em local a definir. Além disso, os três 
melhores em cada categoria receberão, além da certificação, uma 
medalha de “motorista padrão”, conforme informado no edital.
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ALMG celebra 55 anos 
do Centro Oftalmológico 
de Minas Gerais 

OCASIÃO reafirma o compromisso do hospital com a saúde e o bem-estar da população mineira

— 8 —

FOTOS/César Tropia

Flavio Santos, Dr Jules Ayoub,  Dep. Duarte Bechir, Dr Gustavo Heringer, 
Dep Ione Pinheiro, Dr Aierson de Faria e Dr Claudio Carvalho

Durante reunião especial no 
Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), 
na última segunda-feira, 14, o 
Centro Oftalmológico de Minas 
Gerais recebeu uma homena-
gem em comemoração aos seus 
55 anos. A celebração foi soli-
citada pelo deputado Duarte 
Bechir (PSD) e presidida pela 
deputada Ione Pinheiro (União). 

Fundado em 1968, o hospital, 
criado por 25 médicos, já faz 
parte da história mineira. Hoje, 

com quatro unidades em Belo 
Horizonte, mais de 240 espe-
cialistas e 300 colaboradores, é 
reconhecido pela excelência no 
atendimento. 

Ao todo, o Centro Oftalmoló-
gico de Minas Gerais realiza uma 
média de 20 mil atendimentos e 
1.600 cirurgias por mês, sendo 
referência em diversas áreas da 
oftalmologia. Além de atender 
à demanda privada, o hospital 
também se destaca por diversas 
ações sociais. 

Dr Claudio Carvalho, Dr Jules Ayoub, Dr Gustavo 
Heringer, Dr Aierson de Faria  e Flavio Santos 
com os mascotes Iris e COMGuinho

Os homenageados

Coral São Rafael Dep Ione Pinheiro e Dep Duarte 
Bechir com o mascote COMGuinho

Dr Jules Ayoub, Dr Claudio Carvalho e 
Dr Gustavo Heringer na mesa

Dr Gustavo Heringer em seu discurso durante a 
solenidade em homenagem ao Centro Oftalmológico

Representantes do Centro Oftalmológico com o Deputado

Mesa de Honra

Dr José Roberto de Rezende Costa, 
Dr Gustavo Heringer e Gérson 
Coelho Cavalcante Junior

Dep Duarte Bechir em seu discurso
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Tauá anuncia seu primeiro 
resort no Nordeste 

COM investimentos de mais de R$500 milhões, a chegada da rede à cidade de João 
Pessoa, incluindo um parque aquático, já tem data marcada: Réveillon 2026 

TURISMO
—
Da Redação

A rede de hotéis e resorts com presença em Minas Gerais, Goiás e São Paulo 
vai construir seu mais novo e maior empreendimento: o Tauá Resort João 
Pessoa com o primeiro parque aquático indoor do Nordeste. O novo resort da 
rede, que se tornou a primeira de resorts e hotéis com toda operação carbono 
neutro no Brasil, vai integrar o Polo Turístico Cabo Branco - um projeto do 
governo da Paraíba que visa o desenvolvimento turístico e sustentável da 
região de João Pessoa. 

A empresa adquiriu um terreno de 300 mil metros quadrados, à beira 
mar da Praia de Jacarapé, dentro da área urbana, próximo a diversos pontos 
turísticos e a uma área de Mata Atlântica. Está estrategicamente localizado 
a 20 minutos do aeroporto de João Pessoa e a 125 km de Recife, capitais com 
voos frequentes. 

Além disso, o acesso ao entretenimento do distrito turístico que terá 
resorts e equipamentos de comércio e serviços vai potencializar a completa 
infraestrutura de lazer típica das unidades Tauá. No Polo são 654 hectares 
de área com 21 lotes em comercialização para a iniciativa privada, visando 
o desenvolvimento de um complexo turístico planejado. Ocupando parte 
dos 51% de área destinada pelo complexo ao setor hoteleiro, o Tauá João 
Pessoa vai contribuir para geração de emprego e renda, além de impulsionar 
a movimentação turística na região. 

“Depois das obras concluídas, serão gerados ao menos 1.000 empregos 
diretos. Queremos ajudar a impulsionar o turismo na região e fortalecer a 
importância do Estado da Paraíba para o setor no Nordeste do Brasil”, afirma 
Daniel Ribeiro, CEO do Grupo Tauá.

A rede hoteleira encerrou 2022 com R$425 milhões de faturamento e 
prevê R$550 milhões para este ano. A previsão é que o novo resort inaugure 
faturando em torno de R$250 milhões e chegue a representar um quarto do 
faturamento do Grupo, incrementando a receita proveniente do Mais Tauá, 
o clube de exclusividade da rede. 

Segundo o CEO do Grupo, Daniel Ribeiro, 2023 é um ano de grandes 
investimentos na rede. Estão previstos cerca de R$400 milhões para expansão 
e melhorias nos três principais resorts do Grupo em Atibaia (SP), Alexânia 
(GO) e Caeté (MG). 

O novo resort ficará em um terreno de 300 mil metros quadrados, localizado 
no alto de uma falésia, às margens da praia e cercado por uma extensa área 
de preservação ambiental. O projeto prevê 8 restaurantes de gastronomia 
variada e um espaço especialmente dedicado à cozinha regional, 5 bares e 
2 lounges, spa com piscina coberta, academia, centro de convenções e área 
para eventos, além de. três rooftops com temas diferentes.

O design do hotel adotará elementos e materiais da região de forma a 
fortalecer essa conexão – suas instalações buscarão enaltecer o artesanato, 
a gastronomia e os costumes paraibanos. O Tauá Resort João Pessoa contará 
com 7 piscinas, incluindo uma dedicada ao público infantil, e o primeiro 
parque aquático indoor do Nordeste – uma área de 7 mil metros quadrados. 
Os hóspedes ainda contarão com espaços de entretenimento como o 
Divertópolis, que reúne o clube infantil, cinema, boliche, teatro e outras 
atividades de lazer, além da Vila Central, uma área de convívio e descontração 
localizada junto à piscina principal.

O Tauá Resort João Pessoa será a primeira unidade da rede com um espaço 
exclusivo para os membros do seu clube de vantagens.  Os associados do Mais 
Tauá poderão se hospedar em uma área reservada, com 120 suítes de alto 
padrão, além de recepção, restaurante e piscina privativos. 
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FOTO/Divulgação CC/Rede Tauá Resort 

O Tauá Resort João Pessoa será construído em uma área de 300 mil metros quadrados, à beira mar da Praia de Jacarapé
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Três Vales promove 
happy-hour no Baretto

EVENTO reúne moradores do condomínio em momento de descontração

CONFRATERNIZAÇÃO
—
Da Redação

Simone Lemos e Daniel

Myrian Aubin e 
Adriano Lopes

Ezequiel Melo e 
Manu Penholate

Patrícia Bonaccorsi e 
Bruno Bonaccorsi

Karla Sena e 
Rodrigo Gouveia

Bruna Raid e Bruno Bacha

Simone Ramos, 
Celinho Araújo e 
Alexandre Pampolini

Pedro Narciso e 
Bruno Gomide

O Condomínio Três Vales, dos Grupos Con-
creto, Jab e Bamaq – Minasmáquinas, promoveu 
no último dia 16 de outubro, o terceiro encon-
tro com os moradores no Baretto do Hotel 
Fasano, na capital mineira. Uma noite agradá-
vel onde aconteceu, mais uma vez, espaço para 
confraternização.

O Três Vales possui uma área verde com 
490.000 m2 compostos por parques, praças, 
passeios e espaços de descompressão entre as 
áreas residenciais. Também possui uma lagoa de 
70.000m² e dois lindos lagos em meio a um parque 
com 210.000m², um dos maiores da Região Metro-
politana de BH.  Projeto urbanístico e arquitetô-
nico assinado por Gustavo Penna e projeto paisa-
gístico assinado por Luis Carlos Orsini. Espaço de 
lazer conta com quadras, piscinas, fitness, trilhas 
para caminhada e bicicleta, espaços para moun-
tain bike, speed bike, skate park e tri-atletismo.
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FOTOS/Divulgação CC/Três Vales

Rafael moretzsohn, Natália Queiroz, 
Sandra Queiroz e Wilson Santos

Fracisco Brasil, Mateus Safar e Gustavo Piancastelle

Eduardo Coelho, Rodrigo Borella, Mateus Safar , Bruno Bacha e Gustavo Piancasteli



PATRIMÔNIO
—
Da Redação
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Restauração da obra 
de Candido Portinari

ENCONTRO entre presidente do PIC e presidente do Iepha 
discute restauro do Painel “Peixes” do artista

FOTO/Divulgação CC/PIC

O presidente do PIC Antonio Eustáquio e João Paulo Martins, presidente do 
IEPHA -Instituto Estadual do Patrimônio Histórico Artístico de Minas Gerais

Na última terça-feira, 15 de 
outubro, o presidente do PIC 
-Pampulha Iate Clube, Antonio 
Eustáquio, se reuniu com João 
Paulo Martins, presidente do 
Iepha-Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico Artístico 
de Minas Gerais- para discutir 
um tema de grande relevância 
para a preservação do patrimô-
nio artístico de Minas Gerais: o 
restauro do painel “Peixes”, de 
Candido Portinari.

A obra, reconhecida por sua 
beleza e importância histórica, 
simboliza a rica herança cultu-
ral do estado e do Brasil. Pre-
servar essa peça não é apenas 
uma questão estética, mas um 
compromisso com a memória 

cultural e artística de Minas 
Gerais.          

Antonio Eustáquio destacou a 
importância de parcerias como 
essa para proteger e valorizar o 
patrimônio cultural, enquanto 
João Paulo Martins,  reforçou o 
papel do Iepha em assegurar que 
obras de tamanha importância 
recebam o tratamento técnico 
adequado, respeitando a histó-
ria e o legado deixado por artis-
tas como Portinari.

“A restauração de uma obra 
de Candido Portinari não é 
apenas um projeto cultural,  é 
um esforço que eleva o espí-
rito de uma comunidade e pre-
serva uma parte vital da nossa 
identidade”.
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FOTO / Divulgação CC Volkswagen 

LANÇAMENTO
—
Thiago Ventura

Marca atende pedido dos clientes e vai lançar Nivus GTS 2025. SUV Coupé tem novo visual

SUV ainda 
mais bonito

VOLKSWAGEN lança Nivus 2025 com design atualizado e mais tecnologia. Marca 
confirma versão esportiva GTS, no próximo ano, para brigar com Fastback Abarth

/02/velocidade
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ELÉTRICOS
—
Thiago Ventura

MARCA de luxo do grupo Geely desembarca no Brasil com cupê elétrico. 
Zeekr 001 tem 544 cv e muita tecnologia com preço premium

Prima da Volvo, chinesa 
Zeekr chega ao Brasil

E tem mais uma marca chinesa de veículos no Brasil: a Zeekr, 
divisão de modelos premium da Geely. Ambas não são conheci-
das pelos brasileiros, mas a empresa-mãe é dona de uma marca 
bem famosa aqui: a Volvo. Agora, a Zeekr vai tentar a sorte com 
produtos de luxo, mirando as tradicionais BMW, Audi, Porsche 
e Mercedes-Benz. Por aqui, o líder da operação é o empresário  
Ronaldo Znidarsis.

O primeiro produto é o Zeekr 001, já disponível para encomen-
das. Trata-se de um cupê 100% elétrico que combina tecnologia 
inovadora, sustentabilidade e uma experiência de condução sofisti-
cada. O carro chega em duas versões com preço de luxo: R$ 428 mil 
na versão Premium e R$ 475 mil na top de linha Flagship. 

O carro tem linhas dinâmicas e teve seu visual desenvolvido 
pelo centro de design da Volvo em Gotemburgo, Suécia. Mede 
4,97 metros de comprimento, 1,99 metro de largura e 1,56 metro 
de altura. A distância entre-eixos é de 3m, proporcionando um 
amplo espaço interno e um porta-malas de 539 litros, que pode 
chegar a 2.144 litros de capacidade. 

O Zeekr 001 vem com dois motores elétricos que, juntos, 

entregam 544 cavalos de potência e 700 Nm de torque. Isso permite 
que o veículo acelere de 0 a 100 km/h em apenas 3,8 segundos, com 
uma velocidade máxima de 200 km/h. A tração integral e o alto 
desempenho fazem do Zeekr 001 uma opção robusta no mercado 
de elétricos, mirando concorrentes de marcas premium.

A novidade tem autonomia de  426 km pelo Inmetro, uma das 
maiores disponíveis no Brasil. Ele é montado sobre a plataforma 
SEA (Sustainable Experience Architecture) da Geely, que compar-
tilha tecnologias já conhecidas por aqui no  Volvo EX30. O Zeekr 
001 tem  arquitetura de 800 volts e pode carregar outros carros e 
equipamentos (V2V) com  potência de até 240 kW.

O Zeekr 001 vem equipado com uma série de itens que reforçam 
seu caráter luxuoso. A versão de “entrada” Premium inclui ar-condi-
cionado de três zonas, sistema de som premium da Yamaha, rodas 
de 22 polegadas de alumínio e um pacote completo de sistemas de 
assistência ao condutor (ADAS).  

Já a versão Flagship, mais sofisticada, oferece diferenciais como 
carroceria em dois tons, suspensão a ar com ajuste de altura, amor-
tecedores eletromagnéticos, massagem e climatização nos bancos 

e uma cor exclusiva, o laranja speed.  
A Zeekr também oferece uma garantia diferenciada para seus 

veículos: 5 anos para o veículo completo e 8 anos para as baterias. 
Além disso, a Zeekr está investindo na criação de uma rede de con-
cessionárias premium no Brasil, sendo que ainda não há grupo 
nomeado para Minas Gerais.
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Zeekr 001: cupê elétrico é o primeiro lançamento da marca no Brasil
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LANÇAMENTO
—
Da Redação

PICAPE média da marca americana custa a partir de R$ 220 mil e tem visual 
mais esportivo. Ranger Black tem tração 4x2 e foco no cliente urbano

Ford Ranger Black está 
de volta com visual 
dark e preço atrativo

A Ford anunciou o retorno de uma das versões mais desejadas da 
sua picape média. A nova Ranger Black chega ao mercado com um 
foco em custo/benefício, mas sem deixar de lado o visual. O produto 
tem preço sugerido de R$ 219.990 ocupando a porta de entrada do 
modelo e deve incomodar Fiat Titano Endurance, dentre outras.

A Ranger Black é tração 4x2, mas ganha muito no 
apelo visual.  A picape exibe grade dianteira robusta e 
moderna e apliques na cor “Bolder Gray” nos detalhes 
como santantônio, retrovisores e rodas de 18 polegadas. 
Há ainda faróis em full-LED,  câmera e sensor de ré. Apesar do 
nome Ranger Black, a picape pode ser também comprada nas cores 
branco, preto e azul. A nova versão substitui a XLS no line-up do 
produto.

Na parte de dentro, há  bancos parcialmente em couro com o 
emblema “Black” no encosto. O painel de instrumentos digital de 8 
polegadas e o sistema multimídia SYNC 4 com tela de 10 polegadas, 
compatível com Android Auto e Apple CarPlay sem fio são pontos 

altos da picape Ford.
Com 5,37 metros de comprimento, 1,88 metros de altura e um 

entre-eixos de 3,27 metros, a Ranger é uma das maiores da catego-
ria. A caçamba tem capacidade de 1.250 litros e uma carga útil de 
até 1.031 kg. O modelo também inclui seis ganchos de ancoragem, 
tomada 12 V e uma tampa com assistência de abertura e fecha-
mento, facilitando o uso em diferentes situações. Um degrau de 
acesso à caçamba é outra adição.

MOTOR E TECNOLOGIA
A picape é equipada com o motor Panther 2.0 turbodiesel, que 

entrega 170 cavalos de potência e 404 NM de torque,  acoplado a 
uma transmissão automática de seis velocidades. Ressaltando, 
apenas tração traseira 4x2, sendo um produto pensado sobretudo 
para o uso urbano. Apesar disso, apresenta boa capacidade de “mer-
gulho”, com até 800 mm.

Segundo a Ford, a picape consegue rodar até 12,4 km/l na estrada 

e 10,1 km/l na cidade, oferecendo uma autonomia de 880 km com 
seu tanque de 80 litros. O produto tem quatro modos de condução 
(Normal, Eco, Rebocar e Escorregadio), que ajustam automatica-
mente o desempenho do veículo para diferentes condições.

A nova suspensão traseira com amortecedores externos à lon-
garina e feixes de quatro estágios garante maior articulação do eixo 
e um rodar mais confortável, mesmo sem carga. Esse conjunto é 
complementado pela suspensão dianteira MacPherson.

A Ranger Black pode vir com o sistema FordPass Connect, 
que permite aos proprietários acessar uma série de funções do 
veículo diretamente pelo smartphone. Isso inclui travamento/
destravamento das portas, acionamento da buzina e das luzes, 
partida remota do motor, que já ativa o ar-condicionado, além 
do acompanhamento remoto de dados como o nível de com-
bustível e o odômetro. Esse produto pode ser associado com 
outras soluções de telemetria da Ford, especialmente para 
clientes PJ.



FOTOS / Divulgação CC / Ford 
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CAPA
—
Thiago Ventura

SUV Coupé recebe atualização no design com nova iluminação e visual 
refinado. Volkswagen Nivus 2025 vai receber inédita versão esportiva GTS

Volkswagen Nivus 2025 
chega ao mercado 
com novo design

A Volkswagen lança a linha 2025 do Nivus, trazendo 
atualizações em design, tecnologia e performance. A marca 
alemã também decidiu atender os consumidores e confirma 
o lançamento da versão esportiva GTS no ano que vem. O 
novo Nivus 2025 chega às lojas em 23 de novembro com 
preços a partir de R$ 136.990 na versão Comfortline e R$ 
153.990 na Highline.

O carro foi criado nas pranchetas do brasileiro José Car-
los Pavone, head de Design da Volkswagen na América do 
Sul. O modelo foi lançado aqui em 2020 e ganhou vários 
mercados mundo afora. AGora, o Nivus ficou mais refinado 
e elegante

Um dos principais destaques do novo Nivus 2025 é a 
estreia do conceito de “light strip”, uma faixa contínua de 
luzes LED que conecta os faróis dianteiros. Essa inovação 
oferece um visual mais moderno e alinhado às tendências 
globais da Volkswagen. 

Além disso, a grade frontal foi redesenhada, ganhando 
mais largura, e os faróis agora são mais afilados. Na versão 
Highline, o carro também apresenta novas rodas de liga leve 
de 17 polegadas. Na traseira, as lanternas LED reforçam a 
modernização do conjunto.

Outra novidade em termos de design é a inclusão de 
novas opções de cores. Entre elas, destaca-se o azul Turbo, 
um tom anteriormente visto na linha RS da Audi, e o azul 
Titan, ambas cores inéditas na linha Volkswagen. Na versão 
Highline, há opções de pintura bitom, com o teto em uma 
cor diferente do restante do veículo, um toque que reforça 
o apelo visual premium do modelo.

O interior do Nivus 2025 recebeu atualizações no sis-
tema multimídia, que agora conta com a plataforma VW 
Play Connect 2.0. Essa nova plataforma oferece uma inter-
face mais intuitiva, conectividade com smartphones via 

Android Auto e Apple CarPlay, além de diversas outras 
funcionalidades.  

Na versão Highline, a Volkswagen vai oferecer o kit Out-
fit. O pacote vai acrescentar elementos em preto no carro, 
como teto, retrovisores e rodas escurecidas, dando mais 
esportividade no visual do Nivus 2025.

MOTORIZAÇÃO E PERFORMANCE
Em termos de motorização, o Nivus 2025 mantém o já 

conhecido motor 1.0 TSI 200, capaz de gerar 128 cavalos 
de potência e 200 Nm de torque. Esse motor, acoplado a 
uma transmissão automática de seis marchas, proporciona 
uma experiência de condução equilibrada entre eficiência 
e desempenho, como já testamos na linha anterio raqui no 
Cidade Conecta. 

Embora a motorização permaneça inalterada em relação 
às versões anteriores, a introdução da versão GTS promete 
trazer uma nova dinâmica ao portfólio. Apesar de não con-
firmar oficialmente, a Volkswagen deve confirmnar o Nivus 
GTS 2025 com motor 1.4 TSI com 150 cv e 250 Nm.  A marca 
também promete acerto esportivo do carro para encarar o 
Fastback Abarth.

O Nivus 2025 oferece uma série de recursos de segurança, 
como controle de estabilidade, assistente de partida em 
rampa, seis airbags e frenagem autônoma de emergência. Na 
versão Highline, há o opcional pacote ADAS inclui assisten-
tes de condução avançados, como assistente de mudança de 
faixa, assistente de condução ativa e detector de ponto cego.

Com essas atualizações, a Volkswagen pretende “subir 
um degrau” com o Nivus 2025, tornando o SUV Coupé rival 
de versões iniciais de C-SUVs como Hyundai Creta, Jeep 
Renegade ou Chevrolet Tracker. Resta saber como serão 
os números de vendas.



FOTOS / Divulgação CC Volkswagen
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DUAS RODAS
—
Da Redação

CONHECIDA por sua coragem e determinação, equipe brasileira 
alcança terceiro lugar no pódio no ranking geral

Aventura e memórias 

FOTOS/Equipe BMW Motorrad 

Emoção: equipe brasileira alcança terceiro lugar no pódio no ranking geral

Equipe brasileira alcança 
uma conquista inédita no BMW 
Motorrad International GS Trophy 
2024, realizada na Namíbia, entre 
os dias 15 e 20 de setembro. 
Representando seus países e 
regiões, experientes motociclistas 
do GS Trophy superaram provas 
e terrenos, não apenas na 
Namíbia, mas também em seus 
próprios desafios de preparação e 
perseverança. 

Os seis dias de percurso 
chegaram ao fim no último dia 
20 de setembro, com o desafio 
especial final do BMW Motorrad 
International GS Trophy 2024, 
apropriadamente chamado de 
“Curso Final”, projetado para 
testar todas as habilidades 
que os motociclistas haviam 
aperfeiçoado ao longo da 
competição. Diferentemente 
dos desafios anteriores, desta 
vez todos os participantes se 
reuniram para assistir ao evento 
em sua totalidade, como fizeram 
na Albânia para o GS Trophy 2022.

 Na final da competição off-
road da marca, os brasileiros 
ficaram em terceiro lugar no 
ranking geral entre 16 equipes. A 
equipe brasileira, formada por Igor 
Rezende, Tomaz André dos Santos 
e Fernando Dias, alcançou pela 
primeira vez o pódio na disputa 
internacional.

 É a sexta participação do Brasil 
no BMW GS Trophy, as outras 
ocorreram em 2012 na Patagonia, 

2014 no Canadá, na Tailândia em 
2016, Nova Zelândia em 2020, 
Albânia em 2022 e agora na 
Namíbia. A competição deste ano 
destacou o talento e a resiliência 
notáveis de todos os participantes, 
com cada equipe demonstrando 
excelente desempenho durante 
todo o evento, tornando esta 
edição do GS Trophy uma das mais 
memoráveis até hoje.

Realizado desde 2008, o BMW 
GS Trophy é uma competição 
que envolve atletas de vários 
países onde as equipes, em 
2024, na Namíbia, eles puderam 
viver diversas aventuras onde 
atravessaram areias e pedras, 
enfrentaram vento e o calor. A 
competição deste ano teve a 
participação de 22 equipes, sendo 
16 masculinas e seis femininas.

A competição deste ano 
destacou o talento notável 
e a resistência de todos os 
participantes, com cada equipe 
demonstrando um desempenho 
excepcional e companheirismo 
ao longo do evento, tornando esta 
edição do GS Trophy uma das mais 
memoráveis até hoje.

 E enquanto o sol se punha no 
último dia, os motociclistas se 
reuniram com corações plenos e 
espíritos elevados pela jornada que 
compartilharam. Eles percorreram 
areia e pedra, enfrentaram ventos 
e calor, e permaneceram lado a 
lado contra cada desafio que a 
Namíbia lhes lançou. 
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LUXO
—
Da Redação Sofisticação 

à mineira

FABIOLA Constantino 
estreia na Mostra Artefacto 
Beach & Country 2024, com 
ambiente em homenagem 
a Naty Vasconcelos

Arquiteta Fabíola Constantino celebra o sucesso dos móveis feitos em mármore dolomítico, 
em parceria com Felipe Matias, diretor da Del Rei Pedras, e Rodrigo Cunha, da Leform

FOTO/ Divulgação CC/EPO
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LUXO
—
Da Redação

Del Rei Pedras leva 
sofisticação do mármore 
à mostra em São Paulo 

AMBIENTE assinado pela arquiteta Fabíola Constantino, na exposição 
Artefacto, traz móveis especiais produzidos pela empresa

A Mostra Artefacto Beach & Country 2024 inaugurou sua nova edição 
com toque mineiro. Isso porque a arquiteta Fabíola Constantino, que 
assina um dos espaços da exposição, uniu seu olhar atento e cuidadoso 
a um time de fornecedores especiais do estado, como a Del Rei Pedras. 

Neste ano, o tema da mostra é “Meu lugar”, proposta que levou nove 
arquitetos a criarem espaços confortáveis e aconchegantes, inspirados 
em personalidades específicas de cada um. A influenciadora, maratonista 
e diretora de negócios do A.de Arte, Naty Vasconcelos, é a homenageada 
do espaço assinado por Fabíola. 

Para traduzir todo o modo de vida dinâmico e sofisticado de Naty, a 
arquiteta projetou dois ambientes em uma área de 100m2: um living e uma 
área gourmet. Os espaços contam com objetos pessoais de Natália, como 
medalhas conquistadas em competições. Entre os destaques do ambiente 
estão os móveis feitos em mármore dolomíticos, como as bancadas e o 
grande bloco monolítico esculpido, que serve de base para lareira. Para 
desenvolver essas verdadeiras obras de arte, Fabíola realizou parceria com 
a Del Rei Pedras, empresa especialista em projetos com pedras naturais. 

“Ficou um espaço muito aconchegante. A lareira tem aproximadamente 
1100kg, então foi um desafio fabril e logístico. Participar dessa mostra 
é uma forma de reafirmar nossa solidez e competência. Além de uma 
oportunidade de ampliar nosso mercado”, destaca Felipe Matias, diretor 
da Del Rei Pedras.   

O material, com concentração do mineral dolomita superior a 75%, 
é altamente resistente e pode ser usado em cozinhas, pisos de grande 
circulação e espaços gourmet. “Esse nosso ambiente acaba tendo 
incidência de muita luz natural e quando ela incide diretamente em algum 
material, muitas vezes, pode modificar o tom. O que não vai acontecer no 
mármore dolomítico, que preserva as características naturais por muito 
mais tempo”, revela Fabíola Vasconcelos. 

A Mostra Artefacto Beach & Country 2024 ficará disponível para 
visitação gratuita na loja da marca no Jardim América (avenida Brasil, 
1823), na zona oeste de São Paulo, até o próximo lançamento anual, 
previsto para o mesmo período, em 2025.

— 24 —

FOTOS/Divulgação CC/Portobello
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ARQUITETURA
—
Da Redação

Eduarda Correa recebe 
convidados para noite 
de autógrafos

A RENOMADA arquiteta celebra parceria com a Vila Angatu no anuário Home Arch 2024

A Portobello Shop e a renomada arquiteta Eduarda Correa receberam convidados no último 
dia 9 de outubro, na loja da avenida do Contorno, no bairro Santa Efigênia, para o lançamento 
do HomeArch 2024 com o projeto premiado da Vila Angatu. Em noite especial e prestigiada, 
Eduarda comemorou mais essa conquista ao lado de familiares e amigos. 

O anuário Home Arch é a maior referência impressa da arquitetura mineira, cujo status 
e importância tornam a publicação mais conceituada junto à comunidade da arquitetura e 
construção.

Com o propósito de destacar e elevar a arquitetura mineira e brasileira, o Home Arch apresenta 
projetos dos melhores escritórios e de jovens talentos que se destacam, além das maiores 
construtoras do país, empresas, produtos e materiais com as últimas tendências do mercado.

Arquitetura de interiores, engenharia, decoração, construção, paisagismo e artes plásticas, 
formam o conjunto de abordagens exploradas pelo Home Arch e que são apresentadas nas edições 
anuais da publicação.

Nota 1000!

— 26 —

FOTOS/Divulgação CC/Portobello

Sandra e Emir Correa 
com a anfitriã

Mario Caetano, Maria Flávia Zech, 
Eduarda Correa e André Malta

Eduarda Correa e Alessandro Pirfo

Eduarda Correa e André Malta

Sebástian Justus Júnior, editor 
do livro “ Home Arch Book”

Eduarda e Janine Carvalho Luciana Sad com a anfitriã 
Eduarda Correa

Eliane, Eduarda, Wellington 
Quintão e Bruna

Luma Madureira e Ana Carolina 
Galama, arquitetas coordenadoras 
do escritório Eduarda Correa
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TECNOLOGIA
—
Da Redação

Inteligência artificial se 
torna aliada de arquitetos 

ESPECIALISTA explica como a IA pode trazer benefícios para os profissionais da arquitetura

— 28 —

FOTO/ Divulgação CC/ Cyncly

A inteligência artificial (IA) é realidade em diversas profissões. Na arquitetura não é 
diferente. O uso dessa tecnologia tem oferecido aos profissionais desse setor soluções 
inovadoras e criativas. A IA pode auxiliar em diversas etapas de um projeto, desde a 
concepção inicial até a visualização final.

Sendo assim, essa ferramenta tem se tornado uma ferramenta valiosa para arquitetos 
e designers, aumentando a eficiência, a produtividade e a qualidade dos trabalhos. Uma 
pesquisa realizada pela Opinion Box, com mais 700 profissionais, apontou que 37% 
das empresas em que os entrevistados trabalham já utilizam alguma ferramenta de IA.

Nader Abdel Jabbar, diretor executivo de tecnologia da Cyncly, companhia global que 
desenvolve softwares para projetar, produzir e gerenciar produção de móveis, revela as 
melhores formas de aplicar a inteligência artificial na arquitetura. 

Como a inteligência artificial está impactando o setor de arquitetura?
A inteligência artificial está revolucionando a maneira como projetamos e gerenciamos 

os espaços. As tendências indicam uma integração crescente de IA para otimizar 
processos, desde a concepção inicial até a renderização final.

Com a IA cuidando das tarefas que levam mais tempo, os profissionais podem focar 
em coisas com mais valor agregado, o que aumenta muito a produtividade e a eficiência 
dos escritórios de arquitetura. 

A IA pode contribuir para a eficiência e precisão dos projetos de arquitetura?
Entendo que a análise de dados e a automação de tarefas repetitivas proporcionam 

um aumento significativo na eficiência e precisão dos projetos. Ferramentas de 
design assistido por IA permitem que arquitetos explorem novas formas e estruturas 
inovadoras, enquanto plataformas de gestão de projetos integram algoritmos avançados 
para prever custos e cronogramas com maior precisão.

De que forma a IA possibilita a personalização dos projetos arquitetônicos?
A inteligência artificial permite uma personalização mais detalhada dos projetos 

arquitetônicos principalmente por meio da renderização de imagens. Com o uso de 
IA, nosso software, por exemplo, pode gerar representações visuais muito realistas e 
adaptadas às preferências específicas de cada cliente e que já foram aplicadas ao projeto 
pelo profissional que o desenvolveu.

Essa alternativa da IA ajuda profissionais que projetam interiores a tornar mais fácil 
o entendimento dos clientes quando visualizam as imagens do projeto, permitindo 
mais clareza sobre expectativas de como o espaço final ficará. Essa vantagem aprimora 
a comunicação entre arquitetos/designers  e clientes, garantindo que o projeto atenda 
exatamente às expectativas e desejos individuais.

A IA pode ajudar na gestão de custos dos projetos arquitetônicos?
Sim, a inteligência artificial pode ajudar na gestão de custos dos projetos 

arquitetônicos. Embora nossa tecnologia atual seja mais focada na renderização de 
imagens com apoio da IA, ela contribui indiretamente para a gestão de custos de várias 
maneiras.

Primeiramente, a renderização de alta qualidade reduz o tempo que os profissionais 
gastam criando imagens detalhadas manualmente. Isso diminui os custos associados 
às horas de trabalho necessárias para apresentar uma proposta visualmente atraente 
ao cliente. Além disso, investindo em outras tecnologias para conseguir resultados 
semelhantes, também acaba sendo uma redução de investimento.

Também é importante considerar que, imagens mais realistas ajudam o cliente a 
tomar decisões com mais rapidez e certeza. Com uma visualização mais clara do projeto 
final, é menos provável que haja mudanças de última hora ou ajustes significativos, 
o que pode reduzir custos adicionais e otimizar o processo de aprovação. Portanto, 
mesmo que nossa IA esteja mais centrada na criação de imagens neste momento, ela 
traz benefícios que impactam positivamente a gestão de custos.

Nader Abdel Jabbar, diretor executivo de tecnologia da Cyncly, companhia global 
que desenvolve softwares para projetar, produzir e gerenciar produção de móveis
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EVENTO
—
Da Redação

URB3, Pentagna e Trena 
apresentam Aster 
Lourdes ao mercado

EM NOITE especial, setor imobiliáro se reúne para conhecer novo empreendimento

Para apresentar o novo empreendimento Aster Lourdes ao mercado de Belo Horizonte e 
da Região Metropolitana, as incorporadoras URB 3, Pentagna e Trena convidaram corretores 
imobiliários para um evento especial, na Casa Aster. Os profissionais do setor conheceram os 
diferenciais do Aster Lourdes, que terá apartamentos de até 223m2 e uma infraestrutura completa.  

Nota 1000!

— 30 —

FOTOS/Daniel Stone

Gabriela Farias, Danubia Dantas

Mariana Abranjo, Suelen 
Siqueira, Isis Bernucci, Liviia 
Moitinho, Fram Souza

Corretores assistindo a 
apresentação do Aster

Equipe Hub Lançamentos 
/  NetImoveis S/A

Bruno Octávio Bouissu Grupo de corretores

Isabella Bamberg, Andressa 
Polanski, Cristiane Bagno

Arquiteta Daniela Baratz

Carlos Eduardo B Pereira

Adriana Magalhães, Carlos Eduardo 
Pereira, Daniela Magalhães

Eduardo Araujo, Amanda Duarte

José Santana, Daniele Magalhães, Paulo 
Parma, Adriana Magalhães

José Santana, Liamara Fraga

Jucilei Silva, Leticia Vieira, Bruno Bracarense, 
Fernanda Oliveira, André Tavares
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Aster Lourdes une bom gosto 
e projeto inovador, na esquina 
mais charmosa do bairro

NOVO empreendimento em BH é idealizado pelas 
incorporadoras URB3, Pentagna e Trena 

IMOBILIÁRIO
—
Da Redação

As incorporadoras URB3, Pentagna e Trena apresentam o Aster Lourdes, o mais novo ícone de 
requinte, exclusividade e sofisticação de Belo Horizonte. Localizado na esquina mais tradicional 
do bairro Lourdes, o empreendimento de alto padrão tem o design assinado pelo renomado 
arquiteto João Armentano e paisagismo inspirado nos jardins do Instituto Inhotim, localizado 
em Brumadinho,na Região Metropolitana de BH.

O Aster Lourdes apresenta apartamentos de até 223 m², acabamentos sofisticados e 
infraestrutura completa, incluindo previsão para carregamento de veículos elétricos e automação 
residencial.

EXPERIÊNCIA ÚNICA
O  Aster Lourdes, idealizado pelas incorporadoras URB3, Pentagna e Trena, oferecerá uma 

experiência de vida única em Belo Horizonte com projeto arrojado, inovador e singular, com 
assinatura de grandes nomes da arquitetura e do design. 

O empreendimento eleva o conceito de alto padrão a um novo patamar e oferece uma 
experiência incomparável, com detalhes que vão desde a localização, paisagismo, lazer, mobiliário, 
até uma arquitetura incrível e uma vista inspiradora da cidade. 

Localizado na Rua Tomás Gonzaga com Santa Catarina, o empreendimento oferece 
comodidades. Os futuros moradores estarão a poucos passos de algumas das principais referências 
da cidade, como o Shopping Diamond Mall, praça da Assembléia, os melhores restaurantes de 
Belo Horizonte, o Minas Tênis Clube 1 e o prestigiado Colégio Loyola.

ARQUITETURA E PAISAGISMO
A arquitetura do Aster Lourdes foi assinada pelo renomado João Armentano, que trouxe seu 

olhar sensível para criar espaços únicos e confortáveis. O prédio é revestido em granito com 
pele de vidro, um detalhe que acentua ainda mais sua sofisticação. O paisagismo, por sua vez, 
foi desenvolvido por Rafael Sousa Lima, inspirado nas ideias contemporâneas de Pedro Nehring, 
que trouxe o verde para o coração da cidade com espécies típicas mineiras e palmeiras que se 
destacam. 

O Aster Lourdes conta com 33 unidades residenciais, oferecendo 24 apartamentos tipo de 101 
m² com 2 vagas de garagem; 3 apartamentos duplex de 193 m² com 3 suítes e 3 vagas de garagem; 
1 apartamento linear com área privativa de 202 m² com 3 suítes e 3 vagas; 4 apartamentos 
lineares de 145 m² com 3 suítes e 3 vagas e 1 cobertura Top House de 223 m², com 3 suítes e 4 vagas. 

O lazer do novo empreendimento oferece espaço gourmet exclusivo by Rullus; piscina 
aquecida, academia, sauna, coworking, e playground; salão de festas automatizado, decorado 
com mobiliário da Tessaro. O empreendimento ainda oferece segurança avançada, guarita com 
eclusa, controle de acesso por biometria, gerador de energia, além de uma sala de coworking e 
predisposição para carregamento de veículos elétricos (um por unidade).
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PERFIL
—
Da Redação

/04/sociedade
Roberto Otto celebra adesão da Santa 
Casa BH ao Pacto Global da ONU 

A SANTA Casa BH, maior hospital do país em número de internações, 
realiza solenidade com a presença de autoridades e representante da ONU

FOTO/Marcus Coelho
A Santa Casa BH, maior hospital do país em 

número de internações, oficializou sua adesão ao 
Pacto Global da Organização das Nações Unidas 
(ONU. A assinatura simbólica do documento 
aconteceu na última quarta-feira, (9), com a 
presença do provedor da Santa Casa BH, Roberto 
Otto Augusto de Lima, diretores, superintendentes 
e outros colaboradores. Também compareceram o 
representante da ONU no Brasil, Fernando Yazbek, 
a doutora em direito internacional e direitos 
humanos, Maria Bueno, e o secretário estadual  de 
Saúde , Fábio Baccheretti.

De acordo com o provedor da Santa Casa BH, essa 
iniciativa coloca a instituição em um seleto grupo 
de organizações de saúde internacionalmente 
comprometidas com práticas éticas e sustentáveis, 
tornando-se o primeiro hospital 100% SUS do 
Brasil a fazer parte dessa rede. 

“Hoje, renovamos o compromisso assinado na 

sede da ONU, em Nova York, com os 17 Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável. Reproduzimos 
essa ação aqui na Santa Casa BH para celebrar 
junto aos nossos colaboradores e parceiros. Há 125 
anos, a Santa Casa BH já compartilha os valores e 
princípios do Pacto Global, mas agora oficializamos 
esse compromisso, com o objetivo de acelerar a 
implementação de ações e medidas previstas”, 
ressaltou Roberto Otto.

Desde abril de 2024, a Santa Casa BH conta com 
uma Comissão de Ambiental, Social e Governança 
(ASG), pioneira entre os hospitais filantrópicos 
do Brasil, composta por 33 membros de diversas 
áreas. O grupo visa promover práticas sustentáveis, 
mitigar riscos, garantir o desempenho financeiro 
a longo prazo, atrair investidores responsáveis e 
fomentar uma cultura de responsabilidade social. A 
Santa Casa BH também tem reforçado sua atuação 
nas áreas de direitos humanos, ética e integridade. 

O diretor de Assistência à Saúde da Santa Casa BH, Cláudio Dornas, 
o secretário de  Saúde de Minas Gerais, Fábio Baccheretti, o provedor 
da Santa Casa BH, Roberto Otto Augusto de Lima, o diretor Jurídico, 
Governança e Planejamento da Santa Casa BH, João Costa Aguiar 
Filho e o diretor de Educação e Relações Institucionais da Santa Casa 
BH, Carlos Renato de Melo Couto, durante solenidade de celebração 
de adesão ao Pacto Global da ONU



01/Casa Ermelinda 
Moscatel Roxo de Setúbal 

Península de Setubal é uma região por-
tuguesa de tradição vitivinícola há 2000 
a.C.. O terroir na área varia de planícies 
costeiras arenosas às colinas escarpadas 
ricas em calcário da Serra Arribida, além da 
influência marítima do Oceano Atlântico, 
onde deságua o rio Sado. Famosa pelos 
vinhos fortificados que levam o mesmo 
nome da uva, Moscatel de Setúbal é a 
variedade branca mais plantada na região, 
seguida pela Fernão Pires. Das tintas, a Castelão lidera com seus mais de 
3.000 hectares. Autoctone de Setúbal, a tinta Moscatel Roxo tem notas 
como figos secos, damasco, cereja em calda, especiarias, caramelo, geleia de 
tangerina, um pouco menos floral que a aromática Moscatel de Setúbal. A 
Vinícola Ermelinda Freitas é comandada por mulheres há 4 gerações, desde 
1920. O solo arenoso de suas vinhas, situadas ao sul de Portugal somado às 
brisas dos rios atribui suavidade e elegância aos vinhos. Encantei-me pelo 
Moscatel Roxo Superior 2010, um veludo na boca, destaque da masterclass 
conduzida pelo Marcelo Copello sobre os vinhos da Península de Setúbal. 
Em sua classificação pessoal, atribuiu 93 pontos e descreveu “Cor âmbar com 
reflexos rubi. Aroma intenso, com boa concentração de frescor, fruta ainda 
com frescor, laranja confit. Paladar denso, doce, mas com um ótimo frescor 
para contrabalancear, boa profundidade.” Custa R$ 1.041 no site vinoz.com.br.

02/Novo sabor do 
Biscoito Julieta

Desde 2019, Ana 
Laura fabrica arte-
s a n a l m e n t e  u m 
biscoito espetacular 
de massa quebra-
diça de queijo com 
recheio adocicado. 
O primeiro sabor 
lançado foi uma 
releitura de Romeu 
e Julieta, a base de 
parmesão e goiabada. O sal sobressai e a fruta entra 
com acidez, um toque cítrico que te faz salivar e não 
querer parar de comer. Ano passado surgiu o recheio 
de figada e esse ano a biscoiteira se superou com o 
sabor geleia de pimenta biquinho. A picância é na 
medida, completada pelo perfeito equilíbrio de sensa-
ções doces e salgadas. É vendido nas charmosas latas 
de 180g por R$48 ou 100gr a R$27. Para uma quanti-
dade maior, o biscoito Julieta Queijo com Goiabada 
Tradicional pode ser adquirido no pacote hermético 
de 500gr a R$180. Entrega em todo o Brasil. Acesse 
julietabiscoito.com.br.

03/Fartura BH 
– 10 anos

Em comemoração a uma década de Festi-
val Fartura Belo Horizonte, chefs franceses e 
mineiros marcam presença no Mirante Belve-
dere, nos dias 19 e 20 de outubro com intensa 
programação gastronômica. Cozinha ao vivo, 
aulas práticas e teóricas, pratos e petiscos nos 
estandes de restaurantes convidados entram 
no clima do Ano do Brasil na França (2025), 
tema escolhido para o festival. David Man-
saud, duas estrelas Michelin pelo Hotel Bel-
mond Copacabana Palace e Damien Montecer, 
consultor no mercado de luxo são os france-
ses que estarão na cozinha show ao lado do 
mineiro Henrique Gilberto, da Cozinha Tupis. 
No espaço de restaurantes encontraremos Sil-
vana Watel (Francette), Rafael Pires (Mia/Tira-
dentes), Márcia Nunes (Dona Lucinha), Gabriel 
Trillo (Omilia), André Prates (Vila da Lavanda/
Brumadinho), Vânia Cunha (Restaurante do 
Mercado Conceição do Mato Dentro) dentre 
outros chefs. Ingressos gratuitos devem ser 
retirados pelo Sympla. Mais informações @
farturabrasil.

João Paulo Oliveira é mineiro de Timóteo, começou a carreira 
gastronômica, aos 19 anos, em restaurantes da Inglaterra. De volta 
à BH, em 2014, trabalhou no Glouton, Trindade, Villa Roberti, Club 
do Chef, Ninita, Macaréu e Nicolau. Na Casa Calixto desenvolve 
uma cozinha de fusão com técnicas e receitas de diversos países. O 
de casarão de 400m², tombado pelo patrimônio histórico, recebe 
até 280 pessoas sentadas em ambiente interno, varanda e espaços 
reservados para pequenas comemorações. 

Excelentes para esses dias quentes, entradas frias como o 
ceviche de peixe Dourado do mar curado com leite de tigre de 
frutas amarelas (R$49) e o tartare de filé mignon com castanha-
do-pará, gel de limão e queijo pecorino (R$63) são perfeitas. 
Frituras elegantes, daquelas que valem a pena, estão presentes 
no cardápio. Envolto por massa filo, o camarão rosa vem em 
copinhos mergulhado em um espetacular molho agridoce de 
manga e especiarias como pó de curry, gengibre, capim limão, 
cebola e limão (R$96). Adorei também o bolinho de bacalhau com 
aioli clássico (R$57) e o croquete de cupim (R$49). “Fazemos uma 
marinada de vinho tinto com cupim antes de passar a noite no 
forno. No dia seguinte escorremos esse caldo e juntamos à carne 
do cupim desfiada”, revela o chef JP sobre os segredos de sabor 
e suculência do bolinho, que tem uma finíssima casquinha de 
farinha de rosca apenas, sem empanamento no ovo. 

Depois de provar essas maravilhosas entradas, fomos muito 
felizes também nas escolhas dos principais. O confit de pato 
(R$122) é servido com arroz de lentilha, bacon e banana-da-terra, 
purê de cenoura e molho roti. Tão saboroso quanto o pappardelle 
entremeado por paleta de cordeiro desfiado (R$114), assado em 
baixa temperatura com tomate confit, azeitona portuguesa e 

fonduta de queijo, uma fartura. Fechamos com creme brûlée de 
milho verde com pipoca caramelizada de milho verde (R$39).

O Espaço Lamas é uma atração à parte com coquetéis clássicos 
e autorais desenvolvidos pelo mixologista Diego Kurz a partir dos 
destilados Lamas. Além dos premiados whiskys, a destilaria de 
Matozinhos produz gin, rum, cachaça, vodka e cerveja. Adorei o 
Trindade (R$38), bem refrescante com Apraz Rum Ouro, aceto 
balsâmico, soda artesanal de grapefruit, limão taiti e flor de sal. 
Conheça um whisky turfado, o Brasilides Peat Signature Single 
Malt Whisky, que tem aromas de fumaça e terra úmida, usado 
no Lamas Cocktail (R$40) com Fernet Branca, maple e blend 
de vermutes. O Caprino (R$45) é bem interessante também, 
clarificado em leite de cabra com sour de grapefruit e Rarus Single 
Malt, whisky que passa por barril de carvalho americano usados 
de bourbon e rum. 

Mais experiências gastronômicas no  
www.degustatividade.com.br

DEGUSTATIVIDADE
—
Léa Araújo
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FUSION Cuisine é aposta do novo restaurante que 
ocupa uma casa tombada no bairro São Pedro

FOTOS / Léa Araújo
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Casa Ermelinda 
Moscatel Roxo 2010

 Julieta Biscoito

Chef João Paulo Oliveira

Bolinho de bacalhau e croquete de cupim

Confit de PatoEnvoltos de CamaräoCeviche

Casa Calixto



HOTELARIA
—
Da Redação
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Mercure BH Savassi 
investe em modernização

ALÉM da contratação da nova gerente geral, Fernanda Duarte, hotel 
fará investimentos em reformas e revitalização em apartamentos 

FOTOS/Divulgação CC/Mercure BH Savassi

— 39 —

Fernanda Duarte assumiu a gerência do Hotel Mercure BH Savassi

De acordo com dados do Panorama da Hotelaria Brasileira 2023, a hotelaria no país fechou o ano com 
patamares próximos ao período pré-pandemia e há R$ 8,4 bilhões de investimentos estimados até 2028, um 
aumento de 26,9% em relação ao ano anterior, de 2022. Minas Gerais, segundo o IBGE, recebeu, em 2023, 
31 milhões de turistas, gerando R$ 34 bilhões em atividades ligadas ao turismo, liderando o crescimento do 
turismo no Brasil. 

Aproveitando o bom momento, o Hotel Mercure BH Savassi está investindo na modernização da unidade, 
na capital mineira. Recentemente, Fernanda Duarte assumiu a gerência geral do Mercure BH. Com uma sólida 
carreira de mais de 16 anos no segmento de hotelaria, Fernanda possui grande expertise no setor, marcada 
por seu desempenho em cargos de liderança em grandes empresas como a rede Accor, onde atuou nas marcas 
Novotel, Ibis, Ibis Budget e Ibis Styles.

“Nosso objetivo é transformar a estadia dos nossos hóspedes em momentos inesquecíveis. Para isso, vamos 
focar em inovações e uma equipe altamente engajada para superar as expectativas”, afirma Fernanda Duarte.

A nova gerente destaca a importância de fortalecer o posicionamento do hotel como referência em 
hospedagem em Belo Horizonte. “Queremos oferecer um serviço impecável e experiências personalizadas, 
que façam com que nossos hóspedes se sintam em casa, reforçando o território da marca Mercure que é a 
regionalidade”, completa Fernanda.

REPOSICIONAMENTO DA MARCA 
Neste ano, o Mercure BH Savassi completa 24 anos de história e comemora essa marca com um planejamento 

estratégico que inclui aporte que ultrapassa R$ 1.500.000,00 em reformas, infraestrutura e campanhas de 
marketing. 

A iniciativa prevê a revitalização de no mínimo 50 apartamentos e da área de lazer, buscando oferecer aos 
hóspedes um ambiente ainda mais moderno e confortável. A área de lazer, um dos grandes diferenciais do 
hotel, conta com uma piscina ampla e um espaço aberto, ideal para relaxar e aproveitar o dia.

Inaugurado em 2000, o hotel passou por uma rebranding em 2018 e passou a adotar o nome Mercure BH 
Savassi. A escolha foi estratégica, pois associa o empreendimento a uma das regiões mais conhecidas de 
Belo Horizonte. 

“O período pós-pandemia acelerou uma tendência que já vinha se intensificando: a busca por experiências 
diferenciadas, como a de curtir um café da manhã sem precisar viajar para outra cidade”, destaca a gerente 
Geral do hotel.

A nova campanha de marketing “Hotel Mercure BH Savassi: O Seu Lugar é Aqui”, assinada pela agência 
AZ3 visa fortalecer a marca e atrair novos hóspedes. “Estamos entusiasmados com essa nova fase do Mercure 
BH Savassi. Nosso objetivo é ser a escolha preferencial para quem visita Belo Horizonte, proporcionando um 
ambiente acolhedor, serviços de excelência e uma atmosfera que reflete a riqueza cultural da nossa cidade 
“, conclui Fernanda Duarte.

Mercure BH Savassi recebe investimentos para modernizar unidade na capital mineira 
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